

UNGRD COORDINA



GOBIERNO NACIONAL PRESTÓ APOYO SUBSIDIARIO A DIFERENTES ZONAS DEL PAÍS EN MEDIO DE EMERGENCIAS POR LLUVIAS EN EL PRIMER TRIMESTRE DEL 2022

Paradójica resultó la 1ª Temporada Seca o de menos lluvias del 2022 en gran parte del país pues se presentaron lluvias atípicas de variada intensidad especialmente en lo corrido de febrero, esto como consecuencia de la presencia del Fenómeno La Niña que generó en algunas zonas de Colombia eventos extremos por las precipitaciones, las cuales ocasionaron emergencias en diferentes regiones sobrepasando la capacidad local por lo que fue necesario activar el apoyo del Gobierno Nacional a través de la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres .-UNGRD.



UNGRD apoyó activación de líneas de respuesta durante estas emergencias.

Pereira y Dosquebradas

A consecuencia de dichas lluvias, el pasado 8 de febrero un movimiento en masa ocurrido en los barrios La Esneda y San Juan de Dios ubicados en la Avenida del Río con calle 27 (entre Pereira y Dosquebradas), dejó un saldo de 16 personas fallecidas, 36 heridas, 7 viviendas destruidas y la evacuación de 54 viviendas en Dosquebradas y 15 en Pereira.

La UNGRD una vez reportados los hechos acompañó el proceso desde que se instaló el Puesto de Mando Unificado (PMU) en el que las autoridades locales y departamentales llevaron a cabo dos sesiones del Consejo de Gestión del Riesgo de Pereira. En dicho PMU participaron el Gobernador de Risaralda, Víctor Tamayo, el Director de la UNGRD, Eduardo José González Angulo y los alcaldes de Pereira y Dosquebradas para dar respuesta articulada a las familias damnificadas por el evento presentado.

“El Gobierno Nacional y en nombre del Presidente Iván Duque, envía un mensaje de acompañamiento y solidaridad con las familias afectadas en esta emergencia. Brindaremos un apoyo en temas de respuesta y atención en corto, mediano y largo plazo. Seguiremos con la atención y búsqueda. Vamos a activar los subsidios de arriendo para las familias que perdieron sus viviendas, para lo cual municipio, gobernación y nación garantizaremos que las personas tengan este subsidio” expresó el director de la Unidad, Eduardo José González Angulo.

Del mismo modo, el primer mandatario de Pereira, Carlos Maya, añadió que para las familias afectadas se activó “un proceso de ayuda que consistió en alojamientos vía hotelera como un mecanismo inmediato de respuesta (para el municipio de Pereira). Lo segundo, ayudas y raciones alimentarias y un tercer proceso de largo plazo en relación a la relocalización de las personas afectadas en este territorio”.

A saber, más de 310 miembros de las entidades del Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres (SNGRD), entre ellos el Ejército Nacional, los diferentes cuerpos de Bomberos, Ponalsar de la Policía Nacional, la Defensa Civil, la Cruz Roja y los Consejos de Gestión del Riesgo de Pereira, Dosquebradas y de Risaralda, realizaron labores de respuesta de manera vertiginosa y efectiva en beneficio de las comunidades afectadas por el deslizamiento.

Con el objeto de identificar a las comunidades afectadas, el Registro Único de Damnificados (RUD), arrojó un total de 197 familias (566 personas) que se vieron impactadas por el hecho; y con la intención de brindar soluciones integrales, desde el Gobierno Nacional se implementó apoyo a través de subsidios de arriendo temporales y Asistencia Humanitaria de Emergencia, complementando las acciones locales como la disposición del alojamiento temporal situado en el salón



PMU en Pereira en cabeza del director de la UNGRD, Eduardo José González, equipo de trabajo y las entidades operativas del SNGRD.

comunal del barrio La Esneda en Dosquebradas y las familias de Pereira atendidas en hoteles de la ciudad de acuerdo a la disposición de la administración de este municipio.

Manizales

Así mismo, un nuevo hecho se presentó en Manizales, Caldas, específicamente en el barrio Centenario que comprende la carrera 31 con calle 10ª. Un deslizamiento de tierra sorprendió a los habitantes de dicho sector el pasado 23 de febrero, dejando un balance de 5 personas rescatadas, 4 personas que salieron por sus propios medios y lamentablemente, 3 personas fallecidas.

Después de 17 horas de búsqueda y rescate, alrededor de 223 miembros de las entidades operativas del SNGRD, dieron por culminada la atención en esta primera fase en la zona. Así mismo, y a través del Programa Nacional de Búsqueda y Rescate se realizaron trabajos con 85 unidades de los equipos USAR Col-15 de Cruz Roja Caldas, Col-11 de Ponsalar de la Policía Nacional y Col-16 de la Defensa Civil. En las operaciones también estuvieron disponibles 5 caninos para los trabajos requeridos.

Dichas labores también permitieron rescatar siete gatos y un perro que fueron valorados por médicos veterinarios en la zona para que luego pudieran retornar con sus familias.

Desde el Puesto de Mando Unificado realizado en la zona, el Director de la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres, Eduardo José González Angulo y el alcalde de Manizales, Carlos Mario Marín, dieron a conocer las afectaciones del evento y las acciones a ejecutar, entre ellas la recuperación de la zona, la atención a las familias damnificadas, la presentación de un proyecto de vivienda, subsidios de arriendo y la declaratoria de calamidad pública por seis meses.



Verificación de las afectaciones en la zona junto a entidades locales.



Recorrido en la zona y reconocimiento de los hechos, barrio Centenario, Manizales.

“Expresamos nuestra solidaridad y acompañamiento a las familias de las tres personas que perdieron la vida. El mensaje del presidente Iván Duque es acompañamiento total y por eso estamos aquí. Resaltamos el trabajo de las entidades del municipio en cabeza del alcalde”, señaló, González Angulo.

Entretanto, el mandatario de Manizales aseguró que *“Con el director nacional de Gestión del Riesgo, Eduardo José González, el Coronel Lancheros del Ejército Nacional y el capitán de Bomberos, Charles Benavides, definimos que en este trabajo en equipo vamos a seguir coordinados para que las familias cuenten con nuestra atención, es así como se dará un subsidio por parte de Gestión del Riesgo municipal y presentaremos juntos un proyecto de vivienda donde esperamos buscarle a las personas afectadas un propósito para seguir adelante”*.

Nariño

Al extremo del suroccidente del país, el departamento de Nariño ubicado entre las regiones Pacífica y Andina, dos de las que más afectaciones han presentado en relación a los rezagos de la temporada de lluvias de 2021 y lo que va de 2022, el territorio nariñense continúa siendo de los más afectados por las precipitaciones.

Frente a consecutivos eventos, el gobernador del departamento, Jhon Rojas, su equipo de gobierno y la UNGRD han diseñado planes de acción y

respuesta atendiendo múltiples requerimientos de manera subsidiaria y complementaria.

Entre las acciones de primera medida, desde la Sala de Crisis en Bogotá, el director de la Unidad lideró Puesto de Mando Unificado para poner en mesa de diálogo a los actores directamente involucrados. Municipios como Mallama, San Pablo, San Lorenzo, Belén, entre otros manifestaron mediante sus dirigentes acuerdos y acciones en pro del bienestar del territorio para continuar desarrollando, esto de manera complementaria a las labores que la UNGRD ha ejecutado desde el 2021.

Entre las acciones contempladas se dio viabilidad a la realización de una comisión técnica en compañía del Servicio Geológico Colombiano (SGC), para estimar los puntos de riesgo y puntos más críticos de cada escenario, así como también la implementación de sistemas de alertas tempranas en la comunidad; la revisión de proyectos de obras de mitigación; Asistencia Humanitaria de Emergencia (AHE) (alimentaria y no alimentaria); subsidios de arriendo; banco de materiales, entre otros planes operativos.

Es así como mediante la UNGRD, las entidades operativas del SNGRD y otros entes de control se continúa ejecutando una atención especial al territorio para garantizar el fortalecimiento y eficiencia en los procedimientos que hasta la fecha se llevan a cabo, entendiendo que el trabajo mancomunado requiere continuidad, control y balance en cada una de sus fases.



Nariño ha sido uno de los departamentos más afectados por las lluvias de este año. Su gobernador, Jhon Rojas, ha liderado acciones de respuesta.

LA PREVENCIÓN ES DE **TODOS**



@UNGRD



@GestionUNGRD



ungrd_oficial



UNGRD Gestión del
Riesgo de Desastres



Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres

Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres
Av. Calle 26 No. 92-32, Edificio Gold 4 - piso 2
Línea gratuita de atención: 01 8000 11 32 00
PBX: (57 1) 5529696
Bogotá D.C. - Colombia
www.gestiondelriesgo.gov.co